

XVIII JORNADAS INTERNACIONALES DE EDUCACIÓN

17 y 18 de septiembre de 2015

“Los desafíos
de la enseñanza
en tensión por
las nuevas
subjetividades”



Conferencias y disertantes

Jueves 17 de septiembre

16:00 hs.

Conferencia: “Entre subjetividades, ¿ampliar lo educativo?”.

Disertante: Mgter. Mabela Ruiz Bardot (UDELAR)

Licenciada en sociología en la Universidad de la República, Instituto de Ciencias Sociales, 1988. Master en Sociología de la Educación, con Mención en: Investigación Educativa. Programa: CIEP–IDRC, 1990-1993. Centro de Investigación y Experimentación Pedagógica, Montevideo-Uruguay/International Development Research Center, Canadá, 1994. Doctoranda en Ciencias Sociales, FLACSO-Argentina.

Profesora del Instituto de Psicología, Educación y Desarrollo Humano de la Facultad de Psicología, UDELAR, en efectividad. Coordinadora del Programa: *Formación y relación de los sujetos con el saber: experiencia, orientación y proyectos de vida.*

Docente e investigadora en la Universidad de la República, Facultad de Psicología, en el campo de las ciencias sociales, la psicología y la educación, 1990-2014.

17:30 hs.

Conferencia: “Escenarios de aprendizaje digitales en red”.

Disertante: Mgter. Silvia Andreoli (UBA)

Licenciada en Educación. Especialista y Magister en Tecnología Educativa de la Universidad de Buenos Aires. Doctoranda en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Se desempeña como coordinadora de proyectos UBATIC y desarrolladora de aplicaciones tecno-pedagógicas en el Nivel Superior en el Centro de Innovación en Tecnología y Pedagogía- Universidad de Buenos Aires; Es Autora de Cursos del Programa Virtual de Formación Docente. Es consultora en IIPE, UNESCO, Buenos Aires en el área de TIC y profesora invitada en diversas Universidades públicas y privadas del país.

Es autora y tutora de cursos del Programa Virtual de Formación Docente del CITEP y colaboradora en el desarrollo de aplicaciones y proyectos de innovación tecnopedagógica

19:00 hs.

Conferencia: “Reinventar la escuela secundaria: la imperiosa necesidad de problematizar la forma escolar ante las profundas transformaciones sociales”

Disertante: Pablo Urbaitel(UNR)

Pablo Urbaitel es docente e investigador de la Universidad Nacional de Rosario (UNR). Licenciado en Ciencias de la Educación. Profesor. Adjunto del Núcleo Socio-educativo de la Escuela de Ciencias de la Educación. Doctorando en Educación Universidad Nacional de Entre Ríos.

Ha ejercido cargos docentes en las siguientes instituciones: Escuela de Cs. de la Educación. Facultad Humanidades y Artes. Universidad Nacional de Rosario. Universidad del Salvador.

Profesor del Seminario “Problemas sociológicos actuales relacionados con la vejez”. Carrera de especialización de Posgrado “Educación de Adultos Mayores Profesor Invitado al Seminario Mundo Contemporáneo. Carrera de especialización de Posgrado “Nuevas infancias y juventudes.

Coordinador de la Carrera de Especialización en Nuevas Infancias y Juventudes (sede Rosario) dictada en forma conjunta por la Universidad Nacional de Rosario, la Universidad Nacional de Entre Ríos y la Universidad del Litoral

Ha participado en numerosos proyectos de investigación.

Expositor en diferentes jornadas y congresos de universidades nacionales.

Es autor de libros y publicaciones especializadas.

Viernes 18 de septiembre

16:00 hs.

Conferencia: “Lecturas y escrituras. El cuidado (también) de lo nuevo”.

Disertante: Lic. María del Pilar Britos (UNER).

Maria del Pilar Britos es profesora de Enseñanza Secundaria, Normal y Especial en Filosofía. Universidad del Salvador - Buenos Aire. Licenciada en Filosofía. Universidad Católica de Santa Fe Santa Fe.

D.E.A.(Diplôme des Études Approfondis) – Lieux et transformations de la Philosophie -Université Paris8.

Ex - Profesora e Investigadora - Facultad de Ciencias de la Educación, Universidad Nacional de Entre Ríos - A cargo de la Cátedra Historia de los sistemas Filosóficos y de la Coordinación del Área de Métodos y Técnicas del Trabajo Intelectual

Dictado de Seminarios de Pos-Grado en el marco de la Maestría en Educación UNER (Sede Ushuaia- Río Grande), en el ámbito de la UNL y en la UNSE

Autora de numerosas publicaciones en Ciencia, Docencia y Tecnología, Universidad Nacional de Entre Ríos, Revista Del prudente saber... FCE-UNER, Revista Colombiana de Filosofía de la Ciencia , entre otras.

17:30 hs.

Conferencia: “De la Paideia a la Heurística. Las causas generacionales de una controversia pedagógica”

Disertante: Prof. Fernando Peirone

Docente e investigador .Universidad Nacional de San Martín (UNSAM).

Profesor del Seminario de Maestría “Juventud y mutaciones culturales: las generaciones jóvenes ante el impacto de las nuevas tecnologías y la comunicación digital”. IDAES – (UNSAM).

Director del **Programa Unidad de Saber Juvenil Aplicado**, una iniciativa orientada a investigar la producción de saber juvenil y su aplicación proyectiva en la escuela secundaria y la sociedad conexionista. (UNSAM).

Autor de *Mundo extenso. Ensayo sobre la mutación política global* en la colección Sociología de la editorial Fondo de Cultura Económica.

19:00 hs.

Conferencia: “Intersección entre educación y equidad de género: un escenario para iluminar en busca de prácticas innovadoras”.

Disertante: Lic. Susana Ackerman

Susana Ackerman es licenciada en Educación de la Universidad Nacional de Quilmes. Especialista Universitaria en Gestión de las Instituciones (UNQ) Especialización Universitaria en Diseño, Coordinación y Evaluación de la Enseñanza (UNQ) y profesora para la Enseñanza Primaria Actualmente, desarrolla la tesis en la Maestría en Género, Sociedad y Políticas Públicas FLACSO-PRIGEPP

Se desempeña como docente de la asignatura Pedagogía Universitaria UBA- Facultad de Ciencias Económicas-Escuela de Estudios de Posgrado.

Es integrante del Departamento de Capacitación Pedagógica .Universidad Abierta Interamericana.

Docente Tutora (modalidad a distancia) en:

- Seminario de Maestría en Género Sociedad y Políticas Públicas: Género y Educación. Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales FLACSO-PRIGEPP
- Diplomado en Educación, Género y Sexualidades. Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales FLACSO – PRIGEPP, Sec. de la Mujer de Medellín- Universidad de Antioquia, Secretaria de Educación y La Escuela de Maestro, Medellín- Colombia

Viernes 18 de septiembre de 8:30 hs. a 12:30 hs.

Talleres simultáneos

1. “Entornos y redes en los procesos de producción colaborativa”.

Mgter. Silvia Andreoli

Silvia Andreoli es licenciada en Educación. Especialista y Magister en Tecnología Educativa de la Universidad de Buenos Aires. Doctoranda en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Se desempeña como coordinadora de proyectos UBATIC y desarrolladora de aplicaciones tecno-pedagógicas en el Nivel Superior en el Centro de Innovación en Tecnología y Pedagogía- Universidad de Buenos Aires; Es Autora de Cursos del Programa Virtual de Formación Docente. Es consultora en IIPE UNESCO Buenos Aires en el área de TIC y profesora invitada en diversas Universidades públicas y privadas del país.

2. “Ejercicio de Derechos Sexuales en Tiempos Violentos”.

Lic. Silvia Primo

Silvia Primo es licenciada en TS, docente de la UNER, integrante del Consorcio Nacional por los Derechos Reproductivos y Sexuales (ConDeRS) Ex Integrante del Equipo del Programa de Prevención de las Infecciones de Transmisión Sexual, SIDA y Salud Sexual, dependiente de la Secretaría de Extensión Universitaria y Cultura de la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER).

3. “Adolescencia y adicciones”. Lic. Sergio Brodsky y Lic. Adrián

Kölln

Sergio Brodsky es psicólogo egresado de la Universidad Nacional de Rosario (1993). Ex director de la Colonia Psiquiátrica de Federal, ex Psicólogo de Saie Federal, ex Psicólogo de Escuela de educación integral 1 Concordia. Psicólogo del Servicio de Salud mental del Hospital “Felipe eras” de Concordia, Tallerista en las tres últimas Jornadas internacionales de educación organizada por Fcad. Uner. Ex docente de ISEEF Concordia, y de Psicología de las Escuelas de nivel medio “Carlos Saavedra Lamas” y “José Gervasio Artigas”. Actualmente titular de la cátedra “Psicología del desarrollo 2” de la carrera de Acompañamiento terapéutico de la UADER CONCORDIA. Desarrollo de encuentros para la prevención del suicidio en educación y salud en Concordia, Los Charrúas, Federación y Chajarí, organizados por el Colegio de Psicólogos regional este.

Autor del libro “De amor y de muerte, consideraciones sobre la prevención y asistencia al suicidio” editorial Panza Verde 2014

Adrián Kölln es psicólogo, egresado de la Universidad Nacional de Rosario. Psicólogo del servicio de salud mental DEL hospital “Felipe Heras”, Psicólogo del Centro de fortalecimiento social de Concordia. Desarrolló encuentros para la prevención del suicidio en la comunidad con sectores de salud y educación en Concordia, Los Charrúas, Federación y Chajarí promovidos por el Colegio de Psicólogos regional este. Participa como tallerista desde la XV edición de las “Jornadas Internacionales de Educación “

4. “Uso saludable de la voz”. **Locutor Darío Echeverría**

Darío Daniel Echeverría es Locutor comercial, conductor de programas radiales, presentador y Maestro de Ceremonias desde 1979. Su voz identifica importantes marcas, empresas, radios y canales de TV en Argentina, Uruguay, Ecuador, Paraguay, Bolivia y Colombia. Docente en la Facultad de Ciencias de la Administración entre 1986 y 1992. Docente Universidad ORT Uruguay (Salto) 2001 a 2003. Como músico ha formado parte del Coro Tahil Mapu de la UNER, del grupo vocal Blues & Cia, de las murgas “del Andén” y “Cuentamusa” y formó el grupo Contrabanda en 2003.